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1. СМИ о Таймыре 
 

Продолжается очередной этап заявочной кампании на переселение граждан в 2023 году 
По информации отдела по миграционной и жилищной политике администрации 

муниципального района, с 10 января 2022 года началась работа с гражданами, 
проживающими в городе Дудинка и подведомственных ей поселках, по вопросу получения 
социальных выплат на приобретение жилья на территории России. Срок подачи заявлений на 
переселение в 2023 году увеличен и продлится до 1 августа 2022 года. 

С перечнем документов для подачи заявления на социальную выплату можно 
ознакомиться на сайте органов местного самоуправления в разделе «Программы 
переселения» или в холле первого этажа здания администрации муниципального района. 
Запись на прием осуществляется по телефонам: 8 (39191) 2-85-79, 2-85-77. 

Отметим, желающих переселиться в 2021 году оказалось 462 семьи, в 2022 году – 455. 
При расчете выплаты применяются повышающие коэффициенты в зависимости от 

региона выезда. Учитываются также стаж работы и время проживания в районах Крайнего 
Севера. 

Право на получение социальной выплаты имеют граждане, прибывшие в районы 
Крайнего Севера и приравненные к ним местности не позднее 1 января 1992 года, имеющие 
общую продолжительность стажа работы в районах Крайнего Севера и приравненных к ним 
местностях не менее 15 календарных лет, не обеспеченные жилыми помещениями для 
постоянного проживания на территории России, расположенными за пределами районов 
Крайнего Севера и приравненных к ним местностей. Такое право сохраняется за гражданами, 
которые в соответствии с ранее действовавшим законодательством приобрели его при 
наличии стажа работы в указанных районах и местностях не менее 10 календарных лет и 
состояли по месту жительства на учете в качестве нуждающихся в улучшении жилищных 
условий… 

«Таймыр» 
 

В этом году на Таймыре из аварийного жилья расселят более 400 человек 
Программа переселения граждан из аварийного жилья реализуется в рамках нацпроекта 

«Жильё и городская среда». 
До 2025 года из посёлков Тухард, Носок, Караул, Воронцово, Хатанга, Потапово расселят 

больше 400 человек, которые сейчас проживают в домах, признанных аварийными и 
подлежащими сносу. Будет ликвидировано 5,2 тыс. кв. метров аварийного жилья. 

Для переселения людей будут построены два многоквартирных дома в селе Караул, три 
дома в селе Воронцово и 16 домов в посёлке Носок. На эти цели в консолидированном 
бюджете предусмотрено 750 млн рублей. 

«Программа по переселению из аварийного жилья действует с 2019 года, уже расселено 
восемь тысяч человек. До 2025 года в новые дома переедут ещё около 11 тысяч человек. 
Планируем, что программа завершится на год раньше, в 2024 году. После этого начнётся 
реализация следующей», — отметила Татьяна Василовская, первый заместитель министра 
строительства края. 

«Заполярная правда» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Лучший ТОС назовут в апреле 

Направить пакет документов для участия в конкурсе на лучшую организацию 
деятельности территориального общественного самоуправления в муниципальном 
образовании «город Дудинка» можно с 15 марта по 15 апреля. Конкурс проводится 
Администрацией города Дудинки в целях активизации и поддержки деятельности ТОС, а 
также для привлечения жителей города Дудинки и поселков муниципального образования к 
решению вопросов жизнедеятельности в своем населенном пункте. 
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 Премиальный фонд конкурса составляет 100 тысяч рублей. Подробнее с 
условиями проведения конкурса можно ознакомиться в приложении. Обращаем внимание 
участников, что в положение о проведении конкурса внесены изменения. В частности, 
пересмотрены критерии бальной оценки и отменено требование заверения конкурсной 
документации начальниками территориальных отделов в поселках. 

Напомним, что в результате проведения конкурса в 2021 году первое место было 
присуждено ТОС поселка Потапово, второе и третье заняли объединения, ведущие свою 
деятельность в поселках: Волочанка и Левинские Пески, соответственно. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
Более 60 арктических гектаров выделят возле Норильска 

На заседании комитета по природным ресурсам и экологии Законодательного собрания 
Красноярского края депутаты рассмотрели проект закона о предоставлении в безвозмездное 
пользование земельных участков в Арктической зоне. Пока предполагается под этот проект 
выделить 66 гектаров земли в Норильске, в окрестностях района Оганер. 

По ФЗ №226 можно получить в пользование земельный участок, находящийся в 
государственной или муниципальной собственности. 

«В Красноярском крае это Норильск, Таймырский Долгано-Ненецкий муниципальный 
район и несколько поселков в Туруханском и Эвенкийском районах. При этом конкретные 
территории должен определить сам субъект, то есть правительство края», – пояснили в 
Заксобрании. 

По мнению депутата Дениса Терехова, вокруг Норильска находится промзона, на 
которой вряд ли кто-то захочет получить участок. Министр экономики и регионального 
развития Анна Гарнец сообщила, что всего в перечисленных муниципальных образованиях 
отобрали в качестве подходящих около 2500 гектаров. Сейчас вопрос по ним решают, и эти 
участки могут включить в проект закона. Все отобранные участки никак не пересекаются с 
землями коренных общин. 

Напомним, право получить землю в Арктике имеют все россияне для постройки дома, 
ведения хозяйства или бизнеса. Участок предоставляют на пять лет, после чего появляется 
возможность получить его в собственность. Законопроекту предстоит еще одно обсуждение 
на комитете по развитию северных и арктических территорий и делам коренных 
малочисленных народов. 

К слову, небольшой участок земли под Оганером уже успешно осваивает один из 
норильских предпринимателей: здесь продолжают благоустраивать загородный комплекс 
отдыха «Горизонт»… 

 «Таймырский телеграф» 
 
"Норникель" автоматизирует наблюдение за вечной мерзлотой 

"Норильский никель" запустил новый диспетчерский пункт для постоянного 
автоматизированного наблюдения за температурой почвы в зоне вечной мерзлоты, что 
позволит обеспечить безопасность зданий и сооружений в арктических условиях, говорится в 
сообщении компании. 

"В Норильске... в опытно-промышленную эксплуатацию запущен единый диспетчерский 
пункт. В него в онлайн-режиме стекаются все данные системы мониторинга вечной мерзлоты. 
Цель проекта по организации мониторинга — обеспечить постоянное автоматизированное 
наблюдение за температурой многолетнемерзлых грунтов оснований и деформационным 
поведением строительных конструкций фундаментов, а также температурно-влажностным 
режимом в технических подпольях", - говорится там. 

Отмечается, что такое наблюдение позволит безопасно эксплуатировать промышленные 
объекты, а в перспективе и жилую инфраструктуру, своевременно выявлять потенциально 
опасные дефекты и отклонения, способные привести к повреждению зданий и сооружений 
или их отдельных элементов. Первый этап реализации проекта охватил 165 объектов, в том 
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числе административно-бытовые комплексы и здания промышленного назначения на 
рудниках. 

Система во многом автоматизирована, в ней предусмотрена возможность рассылки 
информации ответственным лицам. В случае превышения контролируемых показателей 
сработает автоматическое оповещение, будет произведена проверка объекта и приняты 
необходимые меры. 

По словам главного инженера заполярного филиала "Норникеля" Антона Прямицкого, в 
общей сложности было пробурено 416 скважин, 340 зданий и сооружений оснащены 
датчиками, реагирующими на изменение температуры грунта у основания зданий. 
Установлены 716 инклинометров, следящих за деформационным поведением фундаментов 
любых типов, а также 49 датчиков, фиксирующих влажность и температуру. 

"Запуск автоматической информационно-диагностической системы, в которую в 
дальнейшем мы планируем включать информацию из единой городской диспетчерской, 
позволит более оперативно реагировать на изменения, которые могут привести к 
техногенным ситуациям. Эта информация необходима для составления моделей, задача 
которых — прогнозировать, что будет происходить с фундаментами и основаниями зданий с 
учетом глобального изменения климата", - заключил он. 

РИА Новости 
 

Потанин: России надо постараться сохранить позиции в экспорте при ответе на 
санкции 

России следует постараться сохранить свои позиции на экспортных рынках при введении 
ответных экономических мер на санкции Запада. Такое мнение выразил президент 
"Норильского никеля" Владимир Потанин, его слова передаются в сообщении в Telegram-
канале компании. 

"Считаю очень важным, чтобы в нынешней ситуации ответные экономические меры 
России были выверенными, прагматичными и не привели к дополнительным трудностям для 
отечественной экономики, - отметил бизнесмен. - На фоне во многом иррациональных и даже 
истеричных событий на мировых рынках мы должны выглядеть солидно и хладнокровно, и 
наши усилия должны быть направлены не на то, чтобы "хлопнуть дверью", а на сохранение 
экономических позиций России на тех рынках, которые мы так долго осваивали". 

По мнению Потанина, многие страны используют санкции в том числе как инструмент в 
конкурентной борьбе и "было бы неправильно, если бы Россия своими действиями 
способствовала достижению ими этих целей". Он считает, что если Россию "выдавливают" с 
рынков, то "мы должны стараться удержаться на них", а не добровольно отказываться от 
участия. 

ТАСС 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Губернатор Красноярского края поручил следить за ценами в магазинах и жестко 
наказывать за необоснованный рост 

Губернатор края Александр Усс в режиме видеоконференцсвязи провел совещание с 
главами территорий края. Напомним, на прошлой неделе в крае создан оперативный штаб по 
обеспечению устойчивости экономики Красноярского края, которому в том числе поручено 
жёстко контролировать деятельность организаций торговли, политику ценообразования на 
социально значимые товары и в первую очередь — на наиболее востребованные продукты 
питания и медикаменты. 

Александр Усс поручил главам создать аналогичные оперативные штабы в городах, 
районах края. Они должны в ежедневном режиме изучать ситуацию с ценообразованием, 
обеспечением продовольствием, медикаментами и важнейшими услугами в 
муниципалитетах, оперативно решать возникающие проблемы. 
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«Региональный штаб работает уже неделю. Мониторинг различных отраслей 
показывает, что ситуация в нашем крае стабильна на текущий момент. В первую очередь 
речь идет о наших предприятиях — они работают в штатном режиме. Запасы продовольствия 
и лекарств имеются на складах в достаточном количестве, поставки товаров не вызывают 
особых опасений», — отметил Александр Усс. 

Губернатор края поручил местным властям жестко пресекать необоснованное 
повышение цен, вызванное попытками нажиться на ажиотажном спросе. 

Обозначена и необходимость выполнения всех социальных обязательств — выплата 
заработной платы, исполнение программ развития, строительство и ремонт объектов. 

«Ни одна стройка в Красноярском крае не остановлена, мы продолжаем строить в 
запланированном графике и темпе. Существуют риски удорожания строительных материалов 
и отсутствия поставок материалов из-за рубежа. Эти риски необходимо минимизировать за 
счет замены иностранного оборудования на отечественное, либо на оборудование из стран 
юго-восточной Азии. При замене оборудования объекты будут достроены и введены в срок», 
— сообщил заместитель председателя правительства края Сергей Козупица. 

Главам муниципальных образований поручено взять на особый контроль вопрос, 
связанный с обеспечением продовольственными товарами и товарами первой 
необходимости жителей территорий, где полностью отсутствует торговая инфраструктура. 

«Учитывая, что пандемия существенно снизила уровень доходности предпринимателей, 
занимающихся торговлей в сельской местности, необходимо найти управленческие решения 
и выстроить работу с предпринимательским сообществом, в первую очередь с субъектами 
малого и среднего предпринимательства, по созданию условий для организации торговли в 
отдаленных населенных пунктах края», — отметил вице-премьер — министр сельского 
хозяйства и торговли края Леонид Шорохов. 

newslab 
 

С начала года жители края «подарили» мошенникам 402,8 миллиона рублей 
С начала года жертвами кибермошенников стали 1,6 тысячи жителей Красноярского 

края. Злоумышленники «заработали» на доверчивых людях 402,8 миллиона рублей. Об этом 
сообщила пресс-служба краевой прокуратуры. 

По информации надзорного ведомства, только за последнюю неделю жертвами 
мошенников стали 204 человека. Общий причиненный ущерб составил более 54 миллионов 
рублей. 

В Банке России отмечают, что зачастую преступники дистанционно оформляют кредиты 
или займы на другого человека и выводят заемные деньги на свои счета. Обманутые люди 
узнают о долгах после того, как начинается взыскание просроченной задолженность. 

«В период, когда у людей появляется много вопросов, касающихся сохранности их денег, 
мошенники активизируются. При этом основные приемы остаются прежними: 
злоумышленники стараются вызвать страх у своей жертвы. Они убеждают, что действуют в 
интересах человека, а дальше подталкивают к передаче или переводу денег. В этих случаях 
главное правило – никому не сообщать персональные данные, данные своих карт и счетов. 
Мошенник может быть очень убедительным и четко отвечать на все дополнительные 
вопросы. У него может быть определенная информация о жертве. Он может звонить с 
подменного номера, похожего, например, на банковский. Это не должно вызывать доверие к 
звонящему. Следует положить трубку и перезвонить в банк по номеру, указанному на обороте 
банковской карты или на сайте банка», – цитируют региональные СМИ управляющего 
отделением Красноярск Банка России Сергея Журавлева. 

 «Таймырский телеграф» 
 

5. СМИ о России 
 

Россия справится с санкциями, экономика адаптируется к новой ситуации - Путин 
Санкции в отношении России были неизбежны, страна с ними справится, заявил 

президент РФ Владимир Путин. "Нисколько не сомневаюсь в том, что эти санкции все равно 
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так или иначе бы вводились, как они вводились на протяжении многих последних 
лет", - сказал Путин, завершая совещание с членами правительства. Он напомнил, что "еще 
после развала Советского Союза многие санкции и ограничения, так называемые 
"кокомовские списки" (перечень стратегических товаров, экспорт которых был запрещен в 
соцлагерь), и не прекращали свое действие". 

"Так они действовали в отношении Советского Союза, так они действовали и в 
отношении РФ, только с удовольствием все брали деньги в оплату прежних кредитов, 
которые брали все республики Советского Союза в советский период", - заметил Путин. Он 
признал, что "санкционное давление было всегда, но сейчас оно имеет комплексный 
характер, создает для нас определенные вопросы, проблемы, трудности". 

"Но мы так же, как преодолевали эти трудности в предыдущие годы, преодолеем их и 
сейчас. Надо пройти этот период. Экономика, безусловно, адаптируется к новой ситуации. Мы 
будем продолжать импортозамещение по всем направлениям, и в конце концов все это 
приведет к повышению нашей независимости, самостоятельности и суверенитета", - заявил 
президент РФ. 

Путин подчеркнул: "Мы хорошо знаем, что многие страны уже адаптировались к тому, 
чтобы жить, согнув спину и подобострастно принимая все решения своего суверена". "Россия 
в таком состоянии, в жалком и униженном состоянии существовать не может, рано или поздно 
все это должно было произойти, произошло сейчас. И я уверен, что в том числе благодаря 
членам правительства и нашим ведущим компаниям мы все эти трудности преодолеем", - 
заявил Путин. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Путин заявил, что власти решат проблемы, возникающие из-за повышенного спроса на 
товары 

Президент России Владимир Путин уверен, что власти решат все проблемы, хотя 
уровень спроса на некоторые товары сейчас повышается. 

"Ясно, что в такие моменты, конечно, повышается спрос со стороны людей на отдельные 
группы товаров. Но у нас нет сомнений в том, что в ходе работы в спокойном режиме будем 
решать все эти проблемы", - сказал глава государства на совещании с членами 
правительства в четверг. 

"Постепенно и люди сориентируются, поймут, что никаких событий, которые мы не могли 
бы закрыть, решить, их просто нет, - уверен Путин. - Да, есть вопросы, которые требуют 
нашего особого внимания", - признал при этом президент. 

ТАСС 
 

"Известия": стоимость первоочередных мер поддержки экономики России превысит 1 
трлн рублей 

По данным издания, большая часть дополнительных расходов пойдет на 
стимулирование занятости, транспортной и строительной отраслей 

Общая стоимость первоочередных мер по поддержке российской экономики для 
федерального бюджета превысит 1 трлн рублей. Об этом сообщает газета "Известия" со 
ссылкой на рабочую версию проекта плана правительства. 

По данным газеты, большая часть дополнительных расходов пойдет на стимулирование 
занятости (496 млрд рублей), транспортной (275 млрд рублей) и строительной (100 млрд 
рублей) отраслей. 

При этом из трат на занятость 317,2 млрд рублей направят на выплату пособий "в 
условиях роста численности безработных граждан (без изменения размера)", 67,9 млрд 
рублей выделят на организацию временных работ для сотрудников организаций, 
находящихся под риском увольнения, 42,1 млрд рублей - на субсидирование переобучения 
работников промышленных предприятий, 34,8 млрд рублей - на организацию общественных 
работ и 34 млрд рублей - на переобучение и повышение квалификации безработных. 

Расходы на транспорт включают в себя докапитализацию РЖД для поддержки 
реализации инвестиционной программы и цифровизации на 250 млрд рублей и помощь 
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авиакомпаниям (субсидирование кредитования, лизинговых платежей, текущей 
деятельности) на 25 млрд рублей. 

Расходы на строительную отрасль включают в себя выделение средств 
системообразующим организациям в размере 84,8 млрд рублей и агропромышленному 
комплексу - 42 млрд рублей. При этом на помощь малому и среднему бизнесу направят 23,3 
млрд рублей, а на поддержку промышленности 20 млрд рублей. 

В расходы также включены льготы в размере 18,7 млрд рублей. Льготы для "Сколково" 
оцениваются в 15,2 млрд рублей, а обнуление налога на прибыль для ИТ-компаний в 3,5 
млрд рублей. 

ТАСС 
 

Покидающим РФ компаниям могут грозить банкротство и национализация имущества - 
Медведев 

Правительство РФ уже прорабатывает возможность банкротства и национализации 
имущества иностранных компаний, уходящих из России, заявил зампред Совбеза РФ 
Дмитрий Медведев. 

На своей странице в фейсбуке он высказал мнение, что "прогибаясь под санкциями", эти 
компании "фактически бросают свои коллективы на произвол судьбы". 

"Правительство России уже занимается проработкой мер, в число которых входит 
банкротство и национализация имущества таких иностранных организаций", - отметил 
Медведев. 

"Первостепенная задача - не допустить, чтобы люди остались на улице, создать новые 
производства на основе брошенных в панике иностранными инвесторами. Такой подход 
объективен и справедлив", - продолжил зампред Совбеза. 

Как отметил Медведев, он недавно писал о том, что Россия не станет мириться с 
беспричинным арестом имущества российских граждан и компаний за рубежом. 

"И говорил о необходимости симметричного ответа, включая аресты иностранных 
активов и их возможную национализацию", - добавил Медведев. 

Ранее "Единая Россия" предложила национализировать производства компаний, 
которые объявляют о закрытии в России во время спецоперации на Украине. 

Медведев также заметил, что иностранным компаниям, покидающим в данный момент 
российский рынок, будет непросто вернуться обратно. 

"Какими бы ни были причины исхода, иностранные компании должны понимать, что 
вернуться на наш рынок будет непросто. Пример - 2014 год, когда усилиями Запада тоже 
была устроена паника на пустом месте и введены санкции", - написал Медведев в фейсбуке. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Путин поддержал идею внешнего управления уходящими из России компаниями 
Владимир Путин заявил, что нужно действовать решительно в отношении тех компаний, 

которые решили закрыть свою деятельность в России. Об этом президент РФ сказал на 
совещании с правительством. 

"Нужно, как и предложил глава правительства, вводить внешнее управление и 
передавать потом эти предприятия тем, кто работать хочет", - подчеркнул президент. Он 
добавил, что легальных и рыночных инструментов для этого достаточно. "Никакого произвола 
здесь нет необходимости допускать", - сказал глава государства. 

Отдельно президент призвал защитить интересы и права инвесторов, остающихся в 
России. 

Впервые с инициативой о национализации производства иностранных компаний, которые 
уходят из России, выступил секретарь генсовета "Единой России" Андрей Турчак. 

Российская газета 
 

Россия запретила вывоз зерновых культур и сахара 
Подкомиссия по таможенно-тарифному и нетарифному регулированию, защитным мерам 

во внешней торговле правительственной комиссии по экономическому развитию и интеграции 
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решила запретит вывозить из России зерновые культуры в страны Евразийского 
экономического союза (ЕАЭС), передает ТАСС, ссылаясь на пресс-службу 
Минэкономразвития РФ. 

Как сообщается, подкомиссия также одобрила решение о временном запрете на экспорт 
из РФ в третьи страны белого сахара и тростникового сахара-сырца. 

Запрет, введенный в отношении зерна, наложен до 31 августа 2022 года. Он 
распространяется на пшеницу, рожь, меслину, ячмень, кукурузу. При этом будет сделано 
исключение для поставок по лицензиям на экспорт, выданных Минпромторгом. 

Такой же срок действия ограничительной меры объявлен для сахара. Экспорт данного 
продукта запретят с оговоркой о том, что поставки в государства ЕАЭС будут возможны на 
основании разрешений, выдаваемых Минсельхозом, рассказали в пресс-службе МЭР. 

Ранее Минпромторг РФ предложил ввести до конца текущего года запрет на экспорт 
древесины и ряда изделий из нее в страны, которые ввели санкции против России. В 
частности, ограничение нацелено на США и страны Евросоюза. 

Как пояснили в ведомстве, речь идет о березовой древесине, фанерном кряже и 
топливной щепе. 

«Газета» 
 

РБК: в России начал дешеветь бензин 
Цены на бензин на АЗС в российских регионах стали снижаться, сообщает РБК. Ранее 

глава ФАС Максим Шаскольский заявил, что из-за снижения оптовых цен на топливо, 
отсутствия проблем с логистикой и достаточного количества запасов видит предпосылки для 
снижения розничных цен. 

Как уточняет издание, с конца февраля на Санкт-Петербургской международной 
товарно-сырьевой бирже стоимость бензина АИ-92 упала на 24,5 процента до 36 880 рублей 
за тонну, а АИ-95 — на 22 процента до 40 180 рублей за тонну. 

"Уже наблюдается снижение цен на заправках, особенно тех, которые принадлежат 
независимым сетям, покупающим бензин на бирже — через трейдеров или напрямую. В 
частности, с 1 по 5 марта цены на топливо снизили в Нижегородской области, Сыктывкаре, 
Салехарде, Иркутской области и в Приморском крае", — сообщает издание со ссылкой на 
представителей сетей АЗС. 

При этом отмечается, что такая тенденция не распространяется на Москву, и цены на 
столичных АЗС остаются стабильными. 

Как пояснил медиахолдингу президент Российского топливного союза Евгений Аркуша, 
бензин сейчас дешевеет на тех независимых АЗС, где он стоил значительно дороже, чем у 
крупных нефтяных компаний. 

При этом на изменение цен на топливо повлияло сразу несколько причин, рассказал 
изданию вице-президент Независимого топливного союза Дмитрий Гусев. 

"Крупные нефтяные компании увеличили поставки топлива на биржу, нарастив его 
производство и сократив экспорт. Кроме того, белорусские производители бензина начали 
поставлять бензин и дизельное топливо на российский рынок, хотя ранее традиционно 
отправляли его на рынки Украины и Прибалтики, которые были для них более выгодными 
покупателями", — приводит издание слова Гусева. 

При этом источник РБК в одном из федеральных ведомств утверждает, что снижение 
цен на заправках не носит массового характера, но приток топлива на биржу способствует 
стабилизации его стоимости. 

РИА Новости 
 

Юань становится для россиян заменой доллару 
Китай отказался подчиняться американским антироссийским санкциям, а также 

поддержал взаимную торговлю в рублях и юанях своими новыми правилами. С началом 
украинского кризиса КНР фактически получила ключевую роль в поддержании финансовой 
стабильности РФ, считают эксперты Международного финансового института (IIF). 
Российские инвесторы уже готовы вкладываться в китайские юани, хотя эта валюта и не 
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является свободно конвертируемой. А рядовые потребители массово оформляют 
для себя карты китайской платежной системы UnionPay. 

Китай расширит валютный коридор юаня к рублю вдвое, чтобы поддержать торговлю 
между двумя странами. Уже с 11 марта колебания курса юаня к рублю в течение одной 
торговой сессии смогут составлять до 10% от справочного курса в ту или иную сторону. В 
настоящее время валютный коридор составляет 5%. Китайская валютно-торговая система 
(CFETS) заявила в четверг, что приняла такое решение «руководствуясь рыночными 
событиями», и оно было одобрено Народным банком Китая (НБК, Центробанк страны), а 
также Государственным управлением валютного контроля (SAFE) КНР. Пекин отказался 
вводить санкции в отношении России в связи с конфликтом на Украине. При этом китайские 
власти намерены жестко отреагировать в случае применения связанных с украинским 
кризисом американских санкций в отношении КНР, сообщил в четверг официальный 
представитель МИД Китая Чжао Лицзянь. Все обстоятельства того, как украинский вопрос 
перерос в свое нынешнее состояние, предельно ясны, подчеркнул Чжао Лицзянь. Он 
отметил, что действия возглавляемого США Североатлантического альянса довели 
напряженность между Россией и Украиной до предела. «Чем больше сил американское 
правительство потратит на распространение клеветы и раздувание шумихи, тем сильнее 
проявится недостаток доверия к США со стороны международного сообщества», – заявил 
Чжао Лицзянь. 

Торговые связи между РФ и КНР играют ключевую роль, однако финансовые связи 
между двумя странами все еще очень слабы. На долю Китая приходится около 15% общего 
объема российского экспорта и около 23% от общего объема импорта, напоминают эксперты 
Международного финансового института (IIF). При этом доля расчетов в юанях и рублях 
неизбежно будет увеличиваться после запрета на использование долларов. 

Обещают расширить работу с китайской валютой и российские банки. Так, банк «Дом. 
рф» запустит текущие и накопительные счета в китайских юанях. «С повышением доходности 
накопительные счета стали одним из основных инструментов вложений для граждан. Мы 
планируем открыть для использования более десяти новых валют. Кроме китайских юаней, 
это армянские драмы, бразильский реал, дирхамы ОАЭ, казахстанский тенге и другие 
валюты. Это упростит организацию отдыха за границей и покупку товаров и услуг у 
иностранных поставщиков», – обещает директор розничных продуктов банка Евгений 
Шитиков. 

«Доля расчетов в юанях однозначно будет увеличиваться, однако спешить немедленно 
все перевести в китайскую валюту не стоит. России нужны доллары, так как внутри страны 
много долларовых депозитов, а у корпораций есть долги, номинированные в долларах и т.д. 
После «расшивки» этих моментов юаню будет дан зеленый свет», – прогнозирует Максим 
Шеин, начальник управления инвестиционных стратегий «БКС Мир инвестиций» 

«Хотя в 2016 году МВФ включил юань в корзину специальных прав заимствования (СДР), 
китайская валюта пока не пользуется активным спросом в качестве резервной. Китай на 
первом месте в мире по объему международной торговли. На его долю приходится до 15% 
глобального экспорта и импорта. Но доля юаня в международных расчетах всего около 2–3%, 
тогда как доли доллара и евро – около 40%», – объясняет замдиректора «Центра развития» 
Валерий Миронов. По его словам, китайские розничные инвесторы видят перспективы роста 
китайско-российского сотрудничества. «В последние дни они активно вкладываются в акции 
китайских компаний, которые связаны с Россией. В частности, это порт Цзиньчжоу – самый 
северный порт Китая. Это Сhangjiu Logistics – железнодорожный перевозчик, Xinjiang Tianshun 
Supply Chain – логистическая компания в Северо-Восточном Китае и др. 

«Народный банк Китая каждый день объявляет референсный курс юаня к доллару, и 
торги на биржах КНР могут лишь незначительно отклоняться от заранее обозначенного 
уровня. По китайским правилам, физическому лицу до недавнего времени нельзя было купить 
более 50 тыс. долл. в год. Чтобы сделать юань более рыночным, не теряя контроля над 
курсом, китайские власти создали его двойника: с 2009 года на бирже в Гонконге торгуется 
«офшорный» юань (CNH). Он имеет плавающий курс и служит для облегчения вывода денег 
иностранными компаниями с рынка материкового Китая, однако для российских компаний при 
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работе на этой площадке могут возникать дополнительные юридические проблемы», – 
предупреждает Миронов. 

«Независимая газета» 
 

6. Разное 
 
Россия включила режим Боевого Медведя 

Для начала, как обычно, новость. Чтобы вы не решили, что автор таки сошла с ума. 
Только умоляю, сначала возьмите какую-нибудь веревочку, или скотч и подвяжите челюсть. 
Ну, или хотя бы поддержите ее рукой. Я вот так не сделала, и челюсть на пол упала. 

Потому что одно — прогнозировать подобные события и даже рассказывать их вам, под 
шквал насмешек от сомневающихся, а совсем другое — видеть, как твои прогнозы 
сбываются. 

«Лидеры ОАЭ и Саудовской Аравии отказались говорить по телефону с Байденом. Как 
сообщила газета The Wall Street Journal, американский лидер хотел обсудить с ними ситуацию 
вокруг Украины и возможность наращивания нефтедобычи для снижения мировых цен на 
углеводороды. Отмечается, что на прошлой неделе лидеры ближневосточных стран провели 
телефонные переговоры с Владимиром Путиным.» 

Это называется — наблюдаем падение гегемона в реальном времени. 
Гегемону, мировому владыке, знаете ли, не отказывают. По крайней мере, поговорить уж 

точно. А тут сразу две страны. Причем надо понимать, что эти ребята в смешных 
пододеяльниках, очень тонко чувствуют и понимают момент, когда что можно и когда нельзя. 

И они твердо решили, что сейчас — можно. США доигрались, и никто больше их 
поддерживать не будет. 

Китай, кстати, в ярости. Если интересно — поищите вчерашние заявления китайских 
чиновников. История с биолабораториями на Украине и с документами, которые не стесняясь 
наш Минобороны публикнул в открытом доступе, довела их до белого каления. 

Фактически, все эти биолаборатории доказывают, что китайцы не виноваты в уханьском 
вирусе, а это какая-то дрянь, вырвавшаяся именно из американских лабораторий. 

Сами американцы признали, что мол да, были лаборатории на Украине. 
И вот тут уже становится всем вообще пофиг, что здание ООН находится на территории 

США. Такие шуточки, знаете ли, грозят серьезными санкциями от всего мира. 
А что Европа? 
Если вы прямо сейчас выгляните в окно и посмотрите на небо, то сможете заметить на 

нем небольшую черную точку. Это летит, получившая пинок под зад и отправленная в 
эротическое путешествие ЕС. 

Санкции, запрещающие поставку энергоносителей в США (кстати, за исключением 
урана, от него, внезапно, оказалось не отказаться), касаются только США. Европе было 
сказано, что мы мол понимаем ваше положение и не требуем от вас запрета поставок 
российских углеводородов. 

Переводя с официального на кухонный это буквально означает следующее: 
«Мы вам обещали поддержку в борьбе с Россией, но этого не будет. Дальше — сами. 

Никаких поставок реальных для замены русского газа и нефти даже не ждите. Тут самим бы 
выжить. А то, что под нашим давлением вы поссорились с Путиным — ну извиняйте, так 
получилось. Но дальше — все равно сами». 

Ну да ЕС предупреждали уже несколько лет, что их тупо кинут. И Украину 
предупреждали. Нечего на зеркало пенять, коли рожа крива. 

Надо понимать, что весь мир дико зол на США. По-настоящему зол. И раз Россия 
включила наконец режим боевого медведя, то огромное количество стран с удовольствием 
встали, прикрываясь нашей широкой спиной, но за нами. 

Между тем, среда — рабочий день и все идет своим чередом. 
Закрыли Лондонскую биржу. Пока закрыли. Никель ушел в отрыв и фактически 

перевалил за 4-х кратное повышение цены. Сейчас в Лондоне думают ограничить торги 10% 
повышением цены, чтобы не сорвать все мировые производства, по крайней мере, западные, 
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в крутой штопор. Хотя, де факто, уже сорвались. При таких бешенных скачках на 
сырье, работать просто невозможно. А ведь еще и электричество, газ… 

США заявили, что послам всех стран было выслано указание, уговаривать вводить 
санкции против России из-за Украины. По сути, попытка посчитать, а кто с ними еще остался. 

Россия тоже дала указание послам. Разъяснить главам всех стран, что с ними будет за 
поставку оружия на Украину. Кстати, Польша уже вняла и заявила, что не может поставить 
Украине самолеты. Она их готова отослать в Германию, на базу Рамштайн, а уж НАТО пусть 
само их доставляет. Подставляться под удар дураков нет. Вернее, больше нет. Боевой 
медведь — это не шутки. 

Сейчас надо понимать, что пока еще ничего не закончено. Еще не рухнул доллар. Я не 
берусь предсказать день и час, когда это случится, но, что называется, вот-вот. Это просто 
логика развития событий. Если США не гегемон, то доллару держаться не на чем. 

Еще не отошла от шока изнасилованная и брошенная Европа. Еще Китай не взял 
Тайвань. Еще не национализированы производства у нас и в Китае. А их, с огромной долей 
вероятности, национализируют и там и тут. Смысл поддерживать владельцев каких-то там 
марок, чтобы они жирели на труде людей других стран? 

Ха, пока писала эти строки, прилетела в инфоленте новость: 

«❗️Крупнейшая международная пивоваренная компания Heineken сообщила РИА 

Новости, что останавливает производство и продажу пива под брендом Heineken в России и 
отказывается от получения прибыли от своего российского подразделения» 

Ну, то есть, пользуйтесь, русские, нашим заводом. Национализируйте. Только бренд наш 
ставить на свое пиво не смейте. Мы переживем, честно. 

Еще не перестроены логистические цепочки. Процесс идет полным ходом, и США с ЕС 
из этих цепочек потихоньку исключают. 

Просто по старой поговорке: «Если вы плюнете на мир, то мир утрется. Но если мир 
плюнет на вас — утоните». 

Но процесс уже, похоже, необратим. Потерпеть — да, придется. Только вот потерпеть, 
чтобы США свалили на свой континент и оттуда не вякали, готовы миллиарды людей во всем 
мире. А потерпеть из-за какой-то Украины — на это всерьез готовы всегда были только мы. В 
других странах простые люди, увидев развал всего и вся, просто не поймут, ради чего они, 
собственно говоря, пострадали. 

Мир перестраивается. И очень быстро. Вон, и Макдональдс уходит из России. 
Конт 

7. Курс валют 
По данным ЦБ РФ курс валют с 11.03.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 120,38  ▲ 4, 29 

EUR 132,96  ▲ 6, 52 

8. Прогноз погоды 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 


